

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año XI—Número 3.316

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Viernes 24 de octubre de 1924

EL DIRECTORIO

(POR TELEFONO)

23, 22'30 h.

En Palacio

A la hora de costumbre estuvo esta mañana en Palacio despachando con el Rey el presidente interino del Directorio, señor marqués de Magaz.

Al salir no hizo ninguna manifestación a los periodistas.

En la Presidencia

Al medio día el marqués de Magaz despachó en la Presidencia con los subsecretarios de Estado y Marina y con el director de Comunicaciones.

Firma del Rey

El Rey firmó los siguientes decretos:

Estado

Dejando sin efecto el Real decreto del 8 del actual por el que se nombraba cónsul general en Buenos Aires a don Pedro Cabanilla.

Gracia y Justicia

Indultando de la pena de inhabilitación absoluta perpetua a Cipriano Diego Bernard.

Indultando del resto de la pena que le falta por cumplir a Emeterio León Rosal.

Instrucción pública

Aprobando el proyecto de cubiertas del edificio de los palacios del Museo y Bibliotecas nacionales.

Idem las obras de construcción del nuevo Ministerio de Instrucción pública.

Trabajo

Constituyendo un Patronato de tutela en el Instituto de Reeducación Profesional.

No hubo Consejo

Esta tarde no acudió a la Presidencia el marqués de Magaz.

Los periodistas, extrañados por la ausencia del presidente interino del Directorio, interrogaron al general Hermosa, quien dijo que el marqués de Magaz está algo malo y guardará cama tres días.

Esta tarde, agregó, no nos reuniremos en Consejo, a no ser que algo urgente lo reclamara, cosa que no creo probable, pues las noticias recibidas de Marruecos son satisfactorias.

24, 1'30 h.

Consejo de Directorio

Contra lo que se había anunciado, a las siete de la tarde se reunieron en la Presidencia en Consejo el Directorio militar.

Presidió el general Hermosa.

Asistieron al Consejo el subsecretario de Gobernación y el director general de Administración local señor Calvo Sotelo.

La reunión duró hasta las nueve y cuarto de la noche.

Referencia oficiosa

Después del Consejo hubo terminado, el general Vallespinosa, como de costumbre, dió a la Prensa la referencia de los asuntos tratados en el Consejo.

Dijo primeramente que se había acordado resolver en forma favorable al informe de la Comisión del expediente de adhesión de los Ayuntamientos de Densto y Begonia y parte del de Erandio a Bilbao, pero fijando determinadas condiciones como garantía para los habitantes de los Municipios incorporados.

Fue aprobado en principio—agregó Vallespinosa—un proyecto de decreto disponiendo la confección de censos de Sociedades, de las que según el Estatuto Municipal vigente, tienen derecho a emitir el voto corporativo.

Añadió que las noticias recibidas de África eran todas muy buenas.

En la zona de Larache se consiguieron todos los objetivos propuestos, siendo el principal el concentrar todos los elementos dispersos, por ser esta una labor muy difícil.

Las pocas líneas que el presidente del Directorio nos ha podido escribir desde Tetuán, confirman las noticias que esta mañana hemos recibido y de las que esta madrugada se facilitará amplia información a la Prensa.

Visitas

El general Navarro recibió esta mañana en su despacho de la Presidencia al encargado del despacho del Ministerio de Instrucción pública y a otras personalidades que le visitaron.

Banquete

En el Ministerio de Estado se celebró esta mañana el banquete con que ha sido obsequiado el embajador de España en Francia, señor Quiñones de León.

Asistieron al acto el marqués de Magaz, los vocales del Directorio Vallespinosa y Navarro, el subsecretario de Estado, el embajador de Francia y personalidades y aristócratas.

Contra la langosta

Se ha publicado una Real orden del Ministerio de Fomento, disponiendo la realización de las prácticas de calificación en las campañas de otoño e invierno contra la plaga de la langosta.

De Correos

Se ha dispuesto que los opositores al Cuerpo de Correos que fueron aprobados en la convocatoria de 1920 y que en 1922 no habían tomado posesión por no tener la edad necesaria, que si después de esta fecha la hubieran tomado se les acredite la posesión y si no que conforme la vayan tomando se les confirme el nombramiento.

La recaudación del mes de septiembre La recaudación verificada por todos conceptos en el mes de septiembre actual, asciende a la suma de 138.094.200 pesetas, lo que supone un aumento de 32.157.547 pesetas sobre la recaudación del mismo mes del año anterior.

DE PALACIO

(POR TELEFONO)

23, 2'30 h.

Gentiles hombres

Con el ceremonial de costumbre juraron hoy el cargo de gentiles hombres el marqués de Vega Ansol y don Ildefonso Marín.

Después pasaron a la cámara del Rey a cumplimentarlo.

Cumpleaños de la Reina

Hoy, cumpleaños de su majestad la reina doña Victoria, no se celebraron en Palacio los actos que en este día se acostumbraban a celebrar en años anteriores.

Los reyes en la fábrica de linoleum Esta tarde estuvieron los reyes en la fábrica nacional de linoleum.

Fueron recibidos por el Consejo de Administración.

Los soberanos fueron obsequiados con espléndido lunch.

Después el Rey hizo entrega de las insignias de la encomienda de Isabel la Católica, que ha sido concedida recientemente al director de la fábrica.

Casa HIDALGO

P. Cervantes, 18.—Teléfono 554

Camas, desde 45 pesetas. Muebles de todas clases buenos y económicos. Bombillas de las mejores jehl, una peseta.

LA EXPOSICION REGIONAL DE ARTE

VIII

MÁS SOBRE LA NATURALEZA MUERTA

A Alcoba, que con tantísima fortuna trata en las dos obras anteriormente reseñadas este género de la pintura, siguen otros expositores que aciertan a cultivarlo con gusto y con sentimiento artístico dignos de ser destacados. Antes de esto, para no dejarlo atrás y como un paréntesis en estos comentarios sobre los bodegones, hay que hacer mención, al hablar de José Alcoba, de su paisaje-marina, número 1 del catálogo, Boca do inferno, paraje de la costa de Cascaes, que tan conocido nos es a cuantos extremeños vamos de correrías veraniegas por las deliciosas playas portuguesas.

El tema de esta obra es de lo más difícil de tratar para un pintor, más todavía para el que no está entrenado en la interpretación del paisaje y del aire libre. Aquella inmensa hoquedad abierta en las rocas de la costa, sima profunda y tenebrosa con una bocana que da al Océano y por la que se precipitan rugientes las olas, falta de luz que hace que cuanto allí dentro se vislumbra lo sea envuelto en el misterio de las sombras, con el dificultísimo contraste por contera de una violenta contraluz, da prueba, con solo el intento de su interpretación, de la energía y vigor del pintor. Obra que además está bien resuelta, sobre todo en los primeros términos. Última que Alcoba no pinte más frecuentemente, porque es, en realidad, un gran temperamento de pintor.

Y volvamos de nuevo, después de este pisto elogio al esfuerzo y valentía de Alcoba, a los artistas cultivadores del bodegón.

Tenemos a Gustavo Hurtado, a Faustino Flórez, a Pepe Armador, a Gordillo, a González Correa. Sólo nos falta en la Exposición Juan Carmona para que esté completa la representación de los conocidos amantes del género en esta tierra.

Gustavo Hurtado, profesor de Dibujo en el Instituto de Cáceres, es con Alcoba el que más intención pone en la interpretación de la naturaleza muerta con vistas a su enriquecimiento en los elementos compositivos de estas obras. Hurtado es un pintor concienzudo, de los que no se conforman fácilmente con salir airoso del empeño, sino que haciendo honor a su profesión, se siente artista y hace obra de calidad. Sus dos bodegones, números 94 y 95 del catálogo, están bien compuestos y bien elegidos los temas de los mismos, ya que acude a reunir elementos de buen gusto, agradables de contemplar, que es lo menos que se debe aspirar en este género de obras.

Algunos trozos de estas dos pinturas son de un realismo sorprendente. Una entonación demasiado sombría de los fondos y una excesiva minuciosidad los hacen perder como obra pictórica, y que sin esto sería muy completa en el género.

Faustino Flórez es un caso especialísimo que debemos hacer resaltar, para su elogio, en estas líneas. Se trata de un obrero zapatero que sostiene con tal oficio a su familia y que solamente de vez en vez, como una complacencia espiritual que tanto bueno dice de él, dedica el ocio a hacer pintura. De sus cuatro bodegones, tres son muy excelentes, tanto, que parece increíble que no hayan encontrado comprador. Especialmente los números 64 y 65 del catálogo, sobre todo el último de estos dos, no sólo están bien compuestos, sino muy bien pintados. Nos atrevemos a llamar la atención de los compradores de pinturas sobre estos cuadritos de Flórez, de los que es el mejor elogio, hoy por hoy, decir de ellos que recuerdan enormemente a Checa. Que no es poco.

De José Amador, un rapaz de catorce años, alumno de la Escuela municipal de Artes y Oficios de esta ciudad y con unas condiciones de pintor estupendas, hay dos bodegones en la Exposición que merecen un cumplidísimo elogio. Ambos los ha vendido y su comprador denota con ello ser un excelente catador de pinturas. Dichos bodegones, que son los números 4 y 5 del catálogo, tienen, sobre todo el primero de ellos, trozos de primerísima calidad. Muy bien este muchacho.

González Correa sigue la escuela de Checa. Sus dos bodegones son una completa visión o recuerdo de las cosas del maestro. De color son muy reales, pero débiles de estructura. Hay que construir más y ajustarse en dibujo y en calidad a los elementos que componen los temas. Es lo menos que se puede pedir en estas cosas. De todos modos hay una esperanza para el género en González Correa.

Falta por comentar los dos bodegones de Gordillo. Es lamentable que quien tan bien pinta se limite a desenvolver asuntos tan plebeyos y ordinarios, de tan mal gusto. Cuando este pintor de tan crudo realismo emprenda obras con temas más ricos, variados y agradables, hará grandes cosas porque ve el color con exactitud prodigiosa y está en posesión de una técnica fácil y firme.

De estos mismos expositores hay otras cosas en la Exposición Regional, en otros géneros, que merecen, como en el caso de Alcoba, un comentario.

Hurtado, por ejemplo, presenta un gran lienzo con dos figuras titulada La primera sisa, que tiene aciertos estimables en la figura de la niña, y un marino, con un caje bien visto y que es lo más sobresaliente de la obra. Amador tiene un dibujo a lápiz, de una cabeza de viejo, que está muy bien, y un autorretrato justo de parecido y muy entonado. Y por último, González Correa nos sorprende con un apunte a todo color de la plaza de San José, luminoso y brillante. Es lo mejor que en la Exposición tiene.

Y terminaremos estas líneas dedicadas a los bodegonistas de la Exposición, recomendándoles, si siguen cultivando el género, que busquen temas de mayor riqueza, suntuosidad y arte, porque repetimos es lo menos que puede pedirse a lo que en verdad no tiene un mayor atractivo.

El día de ayer en el Ateneo Sin duda por ser ya pocos los días que faltan para que sea clausurada la Exposición Regional de Arte, está siendo más visitado que en un principio el Ateneo.

Anoche, una gran concurrencia animaba las salas de la Exposición, que ofrecía con este motivo muy brillante aspecto, contribuyendo a este realce la presencia en el Ateneo de distinguidas damas y bellas señoritas.

Los alumnos de las escuelas públicas están visitando en estos días la Exposición, que tantas atracciones encierra para la educación estética de los niños.

Ayer se hicieron ofertas para obras de Hermoso, Hurtado, Covarsí y Juez, que se comunicaron a los interesados para su conocimiento y resolución.

La entrada de acceso a la Exposición sigue siendo la de 50 céntimos, que no es posible rebajar por los considerables gastos que significa para el Ateneo la celebración de esta gran fiesta de arte.

UN MENSAJE A UNAMUNO (POR TELEFONO)

23, 22'30 h.

Salamanca.—Ha sido enviado a París el mensaje que dirigen a don Miguel de Unamuno veintitantos profesores de la Universidad de Salamanca, otros tantos profesores de Institutos y Escuelas Normales, médicos, abogados, propietarios y obreros.

BLASCO IBÁÑEZ EN PARÍS (POR TELEFONO)

23, 22'30 h.

París.—El jefe del Gobierno, señor Herriot, recibió ayer la visita del novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Banquete

París.—Los amigos de las letras francesas obsequiaron hoy con una comida al novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Presidió el acto el ministro de Instrucción pública.

Asistieron representantes diplomáticos sudamericanos y crecido número de literatos franceses y españoles.

El jefe del Gobierno, Herriot, envió una carta adhiriéndose al acto y delegando la representación del Gobierno en el ministro de Instrucción pública.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 24, 1'30 h.

Anuncio

Ha marchado a París en el expreso nuestro embajador en Francia señor Quiñones de León, después de haber celebrado estos días varias conferencias con el Gobierno.

Llegada de la reina Cristina

En el expreso llegó a Madrid, procedente de San Sebastián, la reina Cristina, acompañada del archiduque don Eugenio.

A la estación acudieron a esperar a los reyes don Alfonso y doña Victoria, los vocales del Directorio, los subsecretarios de los Ministerios y las autoridades.

Casas baratas

Los empleados y obreros del Ayuntamiento han constituido una Cooperativa para la construcción de casas baratas.

La característica de esta Cooperativa es que los que forman parte de ella no tendrán que hacer desembolso alguno hasta que se les haga entrega de la llave del inmueble, amortizando después su importe en cantidades mensuales.

El general Cabanellas

Procedente de Mahón llegó hoy a esta corte el general Cabanellas, comandante militar de aquella zona.

El ex presidente Orlando

El ex presidente del Consejo italiano, Orlando, estuvo esta mañana, en unión de su familia, visitando el Museo del Prado.

En el expreso de Andalucía marchó esta noche a Córdoba y Sevilla, donde permanecerá algunos días.

A su regreso estará nuevamente en Madrid.

Desde aquí marchará a Mentón, donde pasará una temporada antes de regresar a Italia.

General fallecido

Ha fallecido en Madrid el general don Isidoro Méndez Vigo.

En la actualidad ocupaba el cargo

de segundo jefe del Estado Mayor Central.

Su muerte ha sido sentidísima.

Detención de un estafador

El jefe superior de la Policía supo por confidencias que el súbdito del Uruguay Nicanor Vega, que tiene un bar en la Moncloa frente a la Cárcel Modelo, intentaba la realización de estafas.

En efecto, encargó al comisario señor Maqueda la práctica del servicio de comprobación y detención del supuesto estafador.

El agente señor Zurita se presentó a Vega como un capitalista bilbaíno, diciéndole que enterado de que tenía aparatos para la fabricación de billetes de Banco, no tenía inconveniente en entrar en sociedad con él aportando 30.000 duros.

Ayer, para tratar en la sociedad que había de constituirse, se reunieron los dos en un hotel de la Gran Vía, donde hicieron pruebas de falsificación.

El Nicanor Vega, con unos aparatos raros y un billete auténtico de 50 pesetas, hizo fantásticas operaciones para embaucar a su supuesto cómplice.

En estos momentos penetraron en la habitación dos agentes de la Policía, que detuvieron a ambos y los condujeron a la Comisaría.

Allí, ante el comisario, Nicanor Vega dijo que él era un hombre honrado que había sido engañado por el bilbaíno, al que acusó de estafador y ladrón.

Grande fué su asombro cuando su supuesto cómplice se dió a conocer y vió que se trataba de un agente de la Policía.

Nicanor Vega ha ingresado en la Cárcel.

Accidente de aviación

En los Alcázares, al elevarse el aparato Escuela número 12, el piloto capitán Pardo observó que le faltaba la rueda derecha del aparato.

Este capotó, resultando ileso sus ocupantes.

Las niñas siguen sin aparecer

(POR TELEFONO)

23, 22'30 h.

Nuevas diligencias judiciales

El juez del distrito de la Universidad continuó en el día de hoy las diligencias encaminadas a descubrir el paradero de las tres niñas desaparecidas de la calle Hilarión Esclava.

Durante toda la mañana el Juez estuvo en su despacho estudiando las diligencias últimamente practicadas.

Por la tarde recibió declaración a doña Mercedes López Soldado, distinguida dama que está emparentada con un prestigioso militar.

La señora López Soldado estaba en el balneario cuando la señorita Mercedes Morales fué detenida por el cabo de la Guardia civil señor Casín.

Dicha señora corroboró algunas de las manifestaciones hechas por el referido cabo de la benemerita, y agregó que cuando éste dijo a la señorita Mercedes que estaba en libertad, aquella preparó aquel mismo día el equipaje, rompió varias cartas y fotografías y salió para Madrid.

También estuvo en el Juzgado el periodista don Federico Morera, que

amplió la declaración prestada anteriormente.

¿Qué iría a declarar?

A medio día llegó a la casa de Cañónigos una muchacha que, dando muestras de gran agitación, manifestó que deseaba hablar con el juez del distrito de la Universidad.

Al decirle que el Juez no estaba en aquel momento, la muchacha se ausentó manifestando antes que volvería por la tarde.

Pero a última hora de la tarde la muchacha no había vuelto a presentarse.

Investigación en un convento

A una autoridad eclesiástica se ha dirigido el Juez para que se realicen determinadas averiguaciones en un convento de la calle de Gaztambide, en el que se supone que a raíz del suceso estuvieron las niñas.

También es posible que el Juez cite a declarar a algunos estudiantes que van con frecuencia a la plaza de la Moncloa, por si pudieran aportar algunos detalles sobre las niñas desaparecidas, las visitas que por aquel barrio realizaba la señorita Morales y otros puntos que se consideran que pueden tener interés.

BLASCO IBÁÑEZ EN PARÍS

(POR TELEFONO)

23, 22'30 h.

París.—El jefe del Gobierno, señor Herriot, recibió ayer la visita del novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

24, 2'30 h.

Banquete

París.—Los amigos de las letras francesas obsequiaron hoy con una comida al novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Presidió el acto el ministro de Instrucción pública.

Asistieron representantes diplomáticos sudamericanos y crecido número de literatos franceses y españoles.

El jefe del Gobierno, Herriot, envió una carta adhiriéndose al acto y delegando la representación del Gobierno en el ministro de Instrucción pública.

TELÉFONO DEL CORREO NÚM. 143

La sesión de hoy del Pleno del Supremo

(POR TELEFONO)

24, 1'30 h.

Hoy sábado se reunirá en sesión el Pleno del Supremo de Guerra y Marina.

Estudiará el expediente de ascenso por méritos de guerra del teniente coronel Núñez del Prado, hoy ya coronel en virtud de otro expediente anterior también por méritos de guerra.

Asimismo estudiará las propuestas de concesión de la laureada al capitán don Félix Arenas, a los tenientes don Jesús Veus y don Pedro Finat y al sargento don Antonio Salvador.

Alfonso Ambel Albarrán

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

CONSULTA: DE 11 A 1 Y DE 7 A 8

Ramón Albarrán, 14.—BADAJÓZ

PRIMER ANIVERSARIO
DE LA EXCMA. SRA.
D. FELISA BUTTHERZ DE LA LOSILA
Y VILLARROEL
VIUDA DEL GENERAL AGUDO
FALLECIO EL 25 OCTUBRE 1925
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Su director espiritual don José Fernández Sánchez-Solana, canónigo de esta Catedral; hijos doña Felisa, doña Josefina, doña Blanca, doña María y don José; hijos políticos doña Josefa Lopo Gómez y don Benito Rincón Giménez; hermana política doña Manuela Agudo y Velasco; sobrinos, sobrinos políticos, nietos, biznietos y demás parientes.

Suplican a sus amistades asistan a las misas que se celebran el día 25 del corriente en el Sagrario de la santa iglesia Catedral, desde las siete y media de la mañana, las cuales serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

“EL TUNEL”

Vinos del país, Valdepeñas y Rioja, Gómez Cruzado, botella, 1'50. Teléfono 330.

TEATRO LOPEZ DE AVALA

Extraordinario programa kilométrico.
EN EL FONDO DEL MAR
aventuras en cuatro partes. Preciosas fotografías, interesante argumento.
MANTEQUILLA
extraordinaria producción-comedia en cuatro partes, por el simpático Charles Rey.

Noticias de Marruecos

(POR TELÉFONO)

23, 22'30 h.

Parte oficial de la madrugada de ayer

El parte oficial de la madrugada de ayer recibido después de cerrada nuestra última edición, dice lo siguiente:

Zona Oriental.—Las posiciones de Viernes, Collado, Marcelino González, Valverde y las fuerzas de Regulares situadas al Este de Talluday sostuvieron fuego con el enemigo, sin que hubiera novedad por nuestra parte.

Zona Occidental.—La columna del general Castro evacuó la posición de Xala, causándole bastantes bajas al enemigo y recogiendo un fusil Remington y cuatro Mauser.

La columna del coronel Góngora, con ayuda eficaz de la aviación, continuó la operación iniciada ayer para asegurar el camino de Tánger, estableciendo dos puestos al Norte de la carretera citada y retirándose después al campamento.

La columna del Fondak continuó también sus operaciones en combinación con la del coronel Góngora, estableciendo un puesto en el Norte de la carretera vértice de Yebel Udía para dominar el poblado de Lesva, que ha sido severamente castigado, incendiándolo.

Zona de Larache.—Ayer se efectuó un convoy a Maxda, continuando ayer y hoy el aprovisionamiento del zoco el Jemis y restableciéndose la comunicación telefónica.

Se ha retirado la artillería y automóviles, numerosos efectos y el resto de los enfermos y heridos sin novedad.

También ha sido abastecido hoy Huador y se ha establecido una posición en el espón, cooperando con eficacia la aviación al éxito de las operaciones.

Establecimiento de una posición

Larache.—Salieron fuerzas de Tetaza, llevando por objetivo el establecer la posición de Targú en el límite de las cabilas de Beni Gorfet y Jolof.

La operación se efectuó, replegándose la columna al punto de partida.

La columna de González Carrasco

Larache.—La columna del coronel González Carrasco también estableció una posición en Beni Desbel.

La evacuación de heridos

Larache.—La evacuación de heridos y enfermos se realizó sin el menor contratiempo.

Tranquilidad

Larache.—Las noticias que se reciben del zoco el Gemis de Beni Arós acusan tranquilidad completa, realizándose las compras en el mercado con absoluta normalidad.

Incendio de un almiar de paja

Larache.—En Alcazarquivir se incendió un almiar de paja propiedad de don Francisco Rubio, que lo tenía destinado a Intendencia.

Las pérdidas ascienden a 40.000 duros.

Movimiento sísmico

Larache.—Se reciben noticias de que en la zona de Rabat se ha notado esta mañana los efectos de un movimiento sísmico.

Heridos y enfermos

Larache.—A bordo del vapor *Isla Menorca* ha embarcado para la Península heridos y enfermos de la campaña.

La aviación

Larache.—La aviación voló sobre la zona rebelde, realizando bombardeos.

Convoy

Larache.—Por las fuerzas de la mejala y elementos afectos de la cabila de Xerif, se llevó convoy a Aingorra y también fueron abastecidos los blocaos de Kudia y Saata, sosteniendo nutrido tiro para vencer la tenaz resistencia del enemigo.

Llegada de heridos

Ceuta.—Ha llegado a esta plaza una expedición de heridos y enfermos.

Homenaje

Ceuta.—La población civil de Ceuta tiene el propósito de tributar un homenaje al bajá de Xauen por su brillante comportamiento durante los días del asedio.

Salida de la escuadrilla de Aviación

Ceuta.—Ha marchado a Larache una escuadrilla de Aviación que tomará parte en las operaciones que allí han de realizarse.

Una emboscada

Melilla.—Las fuerzas de Regulares de caballería y la Mejala que manda el comandante Varela, prepararon una emboscada en Yebel Kudia.

Esta resultó eficaz, habiendo contribuido al éxito la batería de Talluday.

Rebeldes dispersos

Melilla.—Un grupo de rebeldes intentó cortar la línea telefónica con la posición de Marcelino González, pero fueron dispersos.

Bombardeo

Melilla.—Una escuadrilla de aviación bombardeó nuevamente varios poblados de Beni Urriagué.

Encuentro sangriento

Rabat.—En el Norte de Wazan continúan las sumisiones de los cabileños de Beni Mesau.

Un grupo de indígenas sometidos atacó a otro de insurrectos, trabándose sangriento encuentro.

Los insurrectos huyeron, abandonando en su fuga cinco muertos.

Primo de Rivera invita a comer a Millán Astray

Tetuán.—El marqués de Estella invitó hoy a almorzar al coronel Millán Astray.

Durante el almuerzo conferenciaron extensamente.

Después del almuerzo se amplió esta conferencia, asistiendo a ella los generales Despujols y Gómez Jordana.

NOTICIAS ALCALDÍA

Garbanzos finos de una peseta el kilo. Aceite de clase superior. Alfaro. Santa Lucía, 4, y Meléndez Valdés, 2.

De viaje.—Se encuentra en Madrid, con objeto de estudiar los modelos de invierno, doña Manuela Adame de Nieto, acreditada directora del taller «La Manolita» y ex maestra de «La Granadina».

Bar-Loek.—Máquina de escribir de fabricación inglesa; la mejor y más económica. Pidan catálogo y nota de precios a don Pedro Palencia. Límón, 8, segundo. Madrid.

Casa de Baños. Vasco Núñez, 26. Vinos superiores, ocho pesetas. Cansado, 34.

Se vende una casa en la calle de Aflijidos, 49. Razón, Muñoz Torrore, 33, principal.

Lentejas francesas nuevas, cochuera finísima, a 1'40 pesetas kilo. Casa Guijarro.—San Juan, 44.

Se arreglan pieles de zorro. Se trasladó de De Gabriel a Meléndez Valdés, 27.

«La Alhambra».—Vinos finos.

Se arrienda para vivienda y establecimiento el piso bajo de la casa número 56 en calle Salmerón.

Para tratar, en el principal de dicha casa.

La casa de Sabariego ha recibido las riccas alubias, tan solicitadas años anteriores, al precio de 1'80 kilo.

Se admiten dos o tres huéspedes en casa particular para vivir en familia. Bravo Murillo, 20, principal, daránrazón.

Antonio Ortiz (zapatero), Correidores, 11. Medias suelas para caballeros, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos.

Aceite de oliva

Superior se vende en casa de Gervás.

SALMERON, 56.-PRAL.

Teléfono 251

Registro Civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 23:

Fallecidos.—María de los Milagros Fernández Moreno, de dos meses, gastroenteritis. Inclusa provincial.

Valentina Chico Miguélez, de sesenta y siete años, miocarditis crónica. Martín Cansado, 6.

Cándido Seco Profumo, de cuarenta y tres años, septicemia. Alfonso XIII, 17.

Diego Bas Hernández, de veintinueve años, oclusión intestinal. Hospital civil.

Antonia Federico Morcillo, de trece años, tuberculosis pulmonar. Viviendas del Castillo, 7.

Nacidos.—Teresa Bermejo Coello. De Gabriel, 34.

Patrocino Rincón Hernández. Hernán Cortés, 11.

Matrimonios.—Ninguno.

SE ARRIENDA

el abastecimiento del Círculo de Artesanos El Progreso, de Montijo. El pliego de condiciones, en la Conserjería del mismo. Se admiten proposiciones hasta fin del mes de octubre del corriente año.

Arados morcianos a 65 pesetas

Rejas de acero a 3 pesetas. Formones de acero a 5 pesetas. Tejas de acero a 8 pesetas. Diversos sistemas de arados. METALÚRGICA EXTREMEÑA

Notas del Extranjero

(POR TELÉFONO)

23, 22'30 h.

Un armisticio

Managua.—El enviado militar norteamericano ha concedido un armisticio de cuarenta y ocho horas para que puedan entablarse negociaciones de paz entre el Gobierno y los revolucionarios.

Noticias posteriores dicen que el general Chamorro se ha proclamado presidente provisional de la República hasta que se verifiquen las elecciones.

La revolución de Honduras

San Salvador.—Los muertos a consecuencia de la lucha entre federales y revolucionarios en la República de Honduras, pasa de un centenar. El jefe de los revolucionarios ha huído, creyéndose que se ha internado en Guatemala.

24, 1'30 h.

Encuentro entre israelitas y musulmanes

Casablanca.—En Sagit ocurrió ayer un sangriento encuentro entre fuerzas israelitas y musulmanes con motivo de las fiestas religiosas. El Bajá prohibió la entrada de fanáticos para evitar disturbios.

La Policía se declaró impotente para cumplir esta orden. Los israelitas atacaron a la Policía, resultando algunos agentes heridos.

Se han practicado gran número de detenciones.

Los restos de León XIII

Roma.—Con gran solemnidad se ha verificado el traslado de los restos del pontífice León XIII desde el Vaticano a la basílica de San Juan de Letrán.

Mensaje francés

Angora.—En aeroplano llegó el general Magin con un mensaje del presidente de la República francesa, para Mustafá Kemal Bajá.

El mensaje fué entregado y la respuesta será llevada a Francia en aeroplano por el general Magin.

Exposición Internacional

Francfort.—La municipalidad de Berlín proyecta una Exposición de carácter internacional.

Bélgica y el ingreso de Alemania en la Sociedad de Naciones

Bruselas.—El ministro de Negocios Extranjeros ha dirigido al Gobierno alemán la respuesta de la petición de aquél para ingresar en la Sociedad de Naciones.

No se diferencia en nada de la respuesta de Francia e Inglaterra, siendo favorable al ingreso de Alemania en la Sociedad de Naciones, mas con la condición de que no ha de tener derecho a trato favorable y privilegiado.

Detención de un estafador alemán

París.—Por petición de las autoridades alemanas la Policía francesa ha detenido al estafador alemán Maxc Utgen, acusado de haber robado 120.000 marcos oro.

El detenido será entregado a las autoridades alemanas, que lo habían reclamado.

Resultado de un "referéndum"

Roma.—El resultado del referéndum realizado entre los obreros metalúrgicos sobre contrato de trabajo con las Sociedades fascistas, ha dado el siguiente resultado:

Favorables al contrato, 140 votos.

Adversos, 11.366.

Abstenciones, 183.

Se anuncian nuevas gestiones para llegar a un acuerdo.

Dimisión

Roma.—El general Debono, comandante de las Milicias fascistas, ha dimitido de su cargo, fundándose en que la misión organizadora que se le había encomendado ha sido terminada.

Mussolini aceptó la dimisión.

Anuncio de huelga

Milán.—Los obreros automovilistas han anunciado la huelga.

Se teme secunden este movimiento los obreros metalúrgicos.

Fallecido ilustre

París.—Ha fallecido hoy el director general del Banco Credit Lyonnais.

Sentencia

París.—En la Audiencia se celebró la vista de la causa seguida contra el comunista italiano Bonomini, que dió muerte al periodista Ponserruín.

El Jurado emitió fallo condenatorio.

El procesado fué condenado a la pena de ocho años de trabajos forzados y cinco de extrañamiento.

Al tenerse noticias del fallo en el bulevar inmediato al parque de Justicia, ocurrió un incidente entre italianos fascistas y comunistas, resultando tres heridos.

Por la Policía se hicieron varias detenciones.

Nuevo embajador

Luxemburgo.—La gran Duquesa otorgó su *placet* al nombramiento de M. Juliard, nuevo embajador de Francia en Luxemburgo.

Situación crítica

Ginebra.—Noticias recibidas en la Secretaría general de la Sociedad de Naciones, dan cuenta de que en Georgia la situación es crítica y muy comprometida.

UNOS DIAS CON BLASCO IBAÑEZ

Por SALVADOR TREVIJANO

IV

René Lafont acaba de publicar un libro, *Les forçats de la volupté*. Su título lo dice todo. ¿Por qué no hay quien escriba «Los forzados de la literatura»?

Terrible vida la del escritor, la del escritor sincero que quiere ser veraz, documentado, concienzudo. El ha de indagar, inquirir, compulsar lo escrito, hacer comparaciones para que sus obras reflejen la verdad, la realidad, el ambiente.

¡Y qué mal recompensado todo esto! El lector distraído, indiferente, no sabe los sudores, las angustias, la sangre que es preciso perder para informar la vida de ese ser nuevo que es un libro.

Yo mismo he debido ir el otro día por una carretera polvorienta, allá en Marsella, andar varios kilómetros bajo un sol de plomo, para comprobar un extremo descriptivo que no ocupa el espacio de una línea.

Dorotee me enseña la quinta, subimos al mirador, un mirador altísimo que lo domina todo, un gran salón para fiestas, para cinematógrafo, la pérgola. La pérgola en el argot de la villa quiere decir el emparado, se ve la proximidad de Italia. Todo está revestido de azulejos, el mirador, los arriates, la pérgola, vistoso, atractivo, brillante.

Exageraciones.—Realidades

Otra vez en la Biblioteca. Libros modernos, libros antiguos, historias, tratados, monografías, libros de técnica, de vaga, de amena literatura, ilustraciones, magazines, toda la documentación que es preciso para hacer obras de fantasía al estilo moderno, es decir,

con un punto de apoyo en la realidad, realizando al cabo de los tiempos la aspiración del sabio de Siracusa, esto es, mover al mundo, al mundo entero como acaba de hacerlo Blasco con su obra capital, la obra de la Victoria del Derecho, la obra de su victoria personal, la del glorioso siglo XIX, León Daudet, que nos dió el germen de todos los progresos de todas las santas aspiraciones humanas.

Revuelvo, busco, husmeo, quizá con impertinencia, con descortesía acaso; pero es una pasión que me domina como a otros el vino, el juego o las mujeres, una pasión funesta que me ha absorbido, que me ha dominado, que me ha impedido hacer fortuna, que me ha impedido producir.

Hablamos de sus obras, de sus escritos y otra vez vuelve a exaltarse como el otro día.

—Mentiras, mentiras, fantasías. Todo lo que dicen es mentira. Eso de los cuatro, de los cinco millones de ejemplares es mentira, alucinaciones, infundios.

Se comprende. En aquel país (se refiere a América) todo es abultado, hiperbólico, monstruoso, enorme, la distancia agranda, hipertrofia las cosas, se mira a través de dos medios diferentes y el espejismo surge.

La verdad es esta. Un millón de ejemplares, doce, catorce, no sé cuántas ediciones clandestinas hechas en el Sudamérica, esto es todo.

Y lo dice con sencillez, rebajando, aminorando, quitando *hierro*, como dicen los flamencos. Un millón de ejemplares.

Para nosotros, modestos novelistas de los de las dos mil unidades, estas cifras, más que envidia, nos

producen espanto, vértigo, estupor que linda con el coma.

Lo del viaje, también mentira. Se ha hablado de los veinte, de los treinta, de los cuarenta mil dólares, y este es otro infundio. No han sido más que doce mil, que ya es dinero, mucho dinero, casi una fortuna. Y el republicano, pobre, económico, probo, austero, vuelve otra vez a surgir, a revelarse.

Me habla de la suntuosidad, del lujo asiático del *Franconia* y yo lo escuchaba embelesado. Estaba en mi elemento. Es otra de mis aficiones incurables la del desplazamiento y recuerdo mi emblema, mi divisa, la del gran Pompeyo.

Navegar es necesario.—Vivir no es necesario

En «La Vorágine» describo prolijamente uno de estos palacios flotantes, el *Atlántic*, un barco ilusorio de la serie de los *ic* que los aficionados a las cosas de mar llevamos muchos años esperando de la prodigalidad inconmensurable de la *White Star Line*.

Para terminar. Es que yo me he propuesto demostrar que la obra de Blasco, la mundial, la del éxito, es una obra cumbre? De ninguna manera. Mi reconocimiento no llega hasta la adulación.

Lo que ha ocurrido es que Blasco, ya bastante conocido en todo el mundo por sus obras, por sus exploits extraordinarios en la política, en la colonización, con una larga historia literaria, con un bagaje respetable, ha tenido la suerte de producir un libro de bastante consideración en un momento excepcional, único en la vida de la humanidad, un libro el único también que abarca la visión de conjunto general de la guerra toda, demostrando la condensación y la polarización de los dos sentimientos opuestos que han dominado a la humanidad en uno a manera de cuadro sinóptico, de impresión sintética. Y esto es todo.

Los otros autores, Barbusse, Bertrand, Dorgeles, Duhamel, cien más han dado solamente un aspecto

fragmentario de la epopeya, *romans désuade*, esto es, de compañía, bocetos, pastiches.

Si Zola hubiera vivido, a Zola le hubiera correspondido hacer la novela y para él hubiera sido el éxito. Muerto Zola, nadie podría hacerla más que Blasco Ibañez, que es en cierto modo su continuador.

Pero sea como sea, en honor de la verdad hay que decir que el éxito ha sido rotundo, inmenso, sin precedentes.

Sobre una mesa están los últimos libros recibidos. Todos, absolutamente todos, son traducciones de *Los cuatro jinetes del Apocalipsis*.

—Y eso es lo último—me dice Blasco con indiferencia, acostumbrado a esta clase de envíos—. Si viera usted lo que hay ahí dentro.

Ediciones en alemán, en checoslovaco, en sueco, en dinamarqués, en ruso, en japonés y en chino. Y todas, todas, incluso las japonesas, incluso las chinas, hechas con un lujo y un refinamiento para nosotros desconocido por causa de la sordidez, por la falta de vista de nuestros editores.

Y qué papel, qué impresión, qué encuadernaciones! Se ve que en todas partes se da al libro la importancia que merece. Que quiere dársele, además de su valor literario, un valor intrínseco, hacer de él un adorno, una joya que realce el valor de una estantería, de una pieza, de una casa. Porque se ve también que no son ejemplares de regalo, hechos en tiradas especiales, que no son *reliures d'amateur*. Salta a la vista que son impresiones usuales, corrientes, encuadernaciones hechas en series.

Recojo con la vista las últimas impresiones, almaceno datos en mi memoria para hacer estas referencias, porque yo nunca tomo notas, es un sistema como cualquier otro.

SALVADOR TREVIJANO.

(Concluirá.)

PORTUGAL

Consejo de ministros
Lisboa.—Ayer, a las nueve horas de la mañana, se reunieron los ministros en Consejo en el Ministerio del Interior.

Consejo del Tesoro
Lisboa.—En el Ministerio de Finanzas y bajo la presidencia del Ministro respectivo, celebró sesión el Consejo del Tesoro, que se ocupó detenidamente de la situación financiera de la nación.

Represión de la mendicidad
Lisboa.—Con objeto de estudiar el problema de la mendicidad y procurar reprimirla en cuanto sea posible, el gobernador civil de Lisboa, el director general de los Hospitales, el comisario general de Policía y el director de la Consulta ortopédica del Hospital de Santa María, han celebrado varias reuniones, en las cuales se ha acordado que todos cuantos desvalidos se encuentren por las calles, ingresen en los Establecimientos benéficos de la capital.

CONSULTA ORTOPÉDICA EN BADAJOZ
POR EL PROPIO ORTOPÉDICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID

Jerónimo Farré Gamell

Hernias (QUEBRADURAS), cualesquiera que sean su volumen y antigüedad, incluso las gravísimas que se presentan de nuevo después de operadas, se combaten eficazmente y se curan en la mayoría de los casos por medio de los aparatos de nuestra invención. Las deformidades del CUELLO, ESPALDA y PIERNAS, sean de origen raquíctico o tuberculoso, se corrigen totalmente, y los niños de la primera y segunda infancia, los adolescentes, y en algunos casos incluso los adultos, que a consecuencia de una parálisis infantil no pueden andar sin el apoyo de muletas, logran prescindir de ellas merced a nuestro tratamiento.

PIERNAS ARTIFICIALES con pies de caucho esponjoso y sin tutores laterales de acero, imitando los movimientos naturales.

Consulta personal en BADAJOZ, HOTEL GARRIDO, de once a una y de tres a seis, fijamente el día 1 y la mañana del 2 de cada uno de estos meses: noviembre, enero, marzo, mayo, julio y septiembre.

CACERES, HOTEL EUROPA, el día 3 y la mañana del 4 de los mismos meses.

Para todos los casos es necesaria la presentación personal del enfermo.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, calle Juan de Mena, 23, 1.º

Detención de un gitano

Llerena.—A su paso por esta población fué detenido el gitano llamado Cristóbal Silva Santos. La Guardia civil de este puesto había recibido órdenes del jefe de la Comandancia de proceder a la detención mencionada. Dicho individuo es acusado de haber cometido una estafa en la ciudad de Plasencia (Cáceres), en la persona del industrial de la misma Miguel Mariñas. Silva Santos tomó géneros de la propiedad del mencionado industrial, cuyo importe no satisfizo, dándose a la fuga. Por tal causa lo tenía reclamado el Juez de instrucción de aquel partido en virtud de la denuncia contra dicho sujeto presentada por el estafado. En el momento de ser detenido llevaba el gitano tres caballerías, las cuales, con el que las conducía, quedaron a disposición del Juez de instrucción.

SALON "ROYALTY"

Hoy viernes, estreno de la sexta jornada de la serie de Mia May TRAGEDIAS DEL AMOR

Dos secciones: A las seis y media y diez y cuarto.

El regalo de la sección infantil ha correspondido en el número 357 al niño Carlos Romero. El domingo, estreno. PERLA MISTERIOSA

NOTA.—Pueden pedir localidades. Teléfono 594.

Reclamado por hurto

Almendralejo.—En este pueblo fué detenido el vecino de Higuera de Vargas Juan León Felipe. La detención se llevó a cabo en virtud de una comunicación recibida de la Guardia civil de Olivenza, por estar reclamado el individuo de referencia por el Juez de instrucción de aquel partido, a consecuencia de un hurto por el León efectuado. Acompañaba al reclamado en el momento en que la detención tuvo lugar, su hijo Manuel, menor de edad. El niño fué entregado al alcalde de Almendralejo para que atienda a su manutención y custodia, entre tanto la autoridad competente ordena lo que con él haya de hacerse.

Auxiliares de Hacienda

Más de 200 plazas con 2.500 pesetas. Próxima convocatoria para ambos sexos. No se precisa título. Preparación por don José Sánchez García, jefe de Contabilidad del Estado, y don Francisco Romera, oficial primero liquidador de utilidades.

En la anterior oposición obtuvieron plaza la señorita Navarro y los señores Fernández, Cruz y Muriel, procedentes de esta Academia. Las clases comenzarán el día 3 de noviembre próximo. Matricula en el Colegio del Carmen.

INFORMACIONES DE ACTUALIDAD

GRANJA DE TORREHERMOSA

Los Exploradores de España.—Tercera conferencia semanal para la tropa Granja, 23.—Hoy jueves, a las siete y media de la noche, tendrá lugar en el salón de actos de este Ayuntamiento la tercera conferencia del curso iniciado por este Consejo local de los Exploradores de España para la tropa que aquí existe. Será conferenciante el culto joven profesor del Magisterio don Martiñano Santiago Ramírez. La entrada es libre. De teatro En nuestro elegante coliseo Principal tiene anunciado su debut para esta noche la muy afamada compañía de dramas y comedias que dirige el eminente primer actor don Julio Martínvalle, y en la que figura la notable y bellísima primera actriz Pura Penamonte. Se pondrá en escena la magnífica comedia dramática en tres actos, titulada El oculto tormento. Plácenos tributar nuestra entusiasta enhorabuena a la empresa de este teatro, señor Luján, por el acierto tenido en contratar a esta excelente compañía, tan conocida como querida de este público. ¿Y de la banda, qué? Con este título hemos recibido para su publicidad un comunicado respecto a la actual situación de la banda municipal de música y del que, como dijimos en nuestra última crónica, nos vamos a ocupar ahora, aunque muy brevemente. Desde luego hemos de principiar diciendo que en una nota oficiosa que nos facilitó nuestro señor Alcalde y que no nos fué posible publicar por lamentable olvido, se declaraba que la banda había sido disuelta por haber querido imponerse injustamente los músicos a los delegados artísticos de este Ayuntamiento, como asimismo pretender coaccionar al Alcalde, quien por mantener el principio de autoridad no podía transigir tales hechos. Disuelta la banda, se abrió nueva matrícula para admitir a los jóvenes que lo desearan, con objeto de organizar una nueva agrupación musical que pudiera llenar el vacío que la anterior dejaba. Hoy por hoy, no sabemos el número de educandos con que cuenta

el director, ni sabemos tampoco si son éstos lo suficientemente aptos para reorganizar en breve plazo aquella institución memorable que tanto prestigio llegó a obtener en días mejores. Ignoramos esto en absoluto, y mucho agradeceríamos al señor director nos diera cuenta de ello para notificarlo desde estas columnas. Mas respecto al comunicado que con la firma de «Varios aficionados a la música» ha sido en nuestro poder para la publicidad, sentimos manifestar a nuestros anónimos comunicantes que en ningún caso podemos admitir comunicaciones de esta índole, pues para ello es preciso que vengan firmadas con nombres auténticos, al objeto de que puedan hacerse responsables sus autores de cuanto en lo escrito se manifieste. En este sentido y sólo en este sentido es como podríamos dar a la publicidad el expresado comunicado. Así es que ténganlo por sabido quienes nos lo dirigen. De sociedad Hállase completamente restablecido de la enfermedad que le aquejó varios días, nuestro estimado amigo el distinguido propietario de ésta don José Ruiz Alvarado. Lo celebramos. —Estuvo breves horas entre nosotros de paso para Granada, el joven estudiante de Campillo de Llerena don Miguel Fernández, apreciable amigo nuestro. Agradecidos Lo quedamos muy altamente de nuestro señor Alcalde por la atención dispensada al ruego que le hicimos en nuestra última crónica respecto a la falta de alumbrado eléctrico en el paseo de la Plaza, pues con laudable diligencia han sido ya subsanadas dichas faltas. —Alvarado Pozo.

SE VENDE un pequeño taller mecánico propio para garage. Hay torno último modelo, limadora, fragua portátil y demás. Prim, número 7, y Vasco Núñez, número 48. Badajoz.

ACADEMIA POSTAL

Correos, auxiliares femeninos, carteros urbanos y centrales. Sueldo de entrada (éstos), seis pesetas diarias. Muy próximas convocatorias. Un solo suspenso en la última de oficiales. Director, don Emiliano Rodríguez, administrador de Correos. Mérida.

Colegio de Santiago

SEGUNDA ENSEÑANZA Villanueva de la Serena Profesorado titulado y competente. Excelente internado. Pídanse detalles y programas al director licenciado don José Carapeta.

BLANCO Y NEGRO Esta inscripción no copará todo el ancho del dibujo, puesto que entre los bordes y las letras primera y última ha de quedar un espacio no menor de dos centímetros. También las figuras deben quedar a la misma distancia de los bordes. Si los originales tuvieren márgenes en blanco, no podrán pasar éstos de 10 centímetros de ancho. No se admitirán originales apesados ni los que vengan provistos de marco, bastidor o cristal. 4.º Los dibujos deberán ser entregados en las oficinas de Blanco y Negro, Serrano, 55, en los días laborables, de tres a seis de la tarde, o se enviarán por correo en paquete certificado hasta el 30 del próximo mes de noviembre, que quedará cerrado el concurso. 5.º Los autores conservarán su incógnito, abstiniéndose de firmar los originales y designándolos únicamente con un lema de su libre elección. En sobre cerrado, y que ostente el mismo lema de cada trabajo, deberá ser contenido el nombre, apellido del autor y punto de su residencia. 6.º Un jurado de admisión rechazará las obras que, a su juicio, no puedan figurar en el certamen. 7.º Se entregará un primer premio de tres mil pesetas y dos segundos de mil pesetas a los originales que, en opinión del Jurado, reúnan los méritos suficientes para obtener aquella distinción, y la Empresa de Blanco y Negro elegirá entre las demás obras presentadas todas aquellas que le convengan, haciendo a sus autores respectivos ofertas de adquisición, que éstos podrán aceptar o no con absoluta libertad. 8.º El Jurado que ha de calificar los trabajos admitidos no podrá declarar desierto el concurso ni dejar de aplicar los premios en forma indicada, y se compondrá de eminentes artistas, cuyo prestigio será garantía de la imparcialidad de su juicio. 9.º Tan luego como sea conocido el veredicto del Jurado, la Empresa tendrá a disposición de los autores premiados las cantidades indicadas. 10. La propiedad de los trabajos premiados, con el consiguiente derecho de reproducción, quedará a favor de la Empresa de Blanco y Negro. 11. Las obras no premiadas serán devueltas oportunamente a sus autores, acreditando éstos su pertenencia.

SE VENDE un pequeño taller mecánico propio para garage. Hay torno último modelo, limadora, fragua portátil y demás. Prim, número 7, y Vasco Núñez, número 48. Badajoz.

EL PASO

BENEGAS, NUM. 16. Vinos, aguardientes y vinagre. Aceitunas sevillanas, 1'00 kilo. Vinos blanco y tinto. 0'50 litro

Bodegas de la plaza de San José, núm. 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio Teléfono 542.

Carbón vegetal

Se venden 30.000 arrobas de alcornoque en la dehesa «La Carrascosa». Para tratar, con don Alberto Prats García, en Barcarrota.

Cajas de cartón

para modistas y sastres, tamaño 60 por 40, a 1'30, en la librería, papelería y encuadernación de Manuel Durán. Meléndez Valdés, 15. Badajoz.

Bases para un concurso de carteles

1.º La revista Blanco y Negro abre un concurso de carteles artísticos con entera libertad en la elección del asunto. 2.º No se establece limitación alguna en el número de colores empleados ni en el procedimiento pictórico, que podrá ser al óleo, la acuarela, el pastel o cualquier otro conocido, pero se recomienda a los concursantes no olviden cuál es el objeto del concurso: carteles para anunciar la revista «Blanco y Negro». 3.º La superficie pintada deberá tener «necesariamente» el tamaño de 40 centímetros de altura por 29 de ancho, y llevará la inscripción «Blanco y Negro» en un tipo de letra igual al siguiente: BLANCO Y NEGRO

BLANCO Y NEGRO

Esta inscripción no copará todo el ancho del dibujo, puesto que entre los bordes y las letras primera y última ha de quedar un espacio no menor de dos centímetros. También las figuras deben quedar a la misma distancia de los bordes. Si los originales tuvieren márgenes en blanco, no podrán pasar éstos de 10 centímetros de ancho. No se admitirán originales apesados ni los que vengan provistos de marco, bastidor o cristal. 4.º Los dibujos deberán ser entregados en las oficinas de Blanco y Negro, Serrano, 55, en los días laborables, de tres a seis de la tarde, o se enviarán por correo en paquete certificado hasta el 30 del próximo mes de noviembre, que quedará cerrado el concurso. 5.º Los autores conservarán su incógnito, abstiniéndose de firmar los originales y designándolos únicamente con un lema de su libre elección. En sobre cerrado, y que ostente el mismo lema de cada trabajo, deberá ser contenido el nombre, apellido del autor y punto de su residencia. 6.º Un jurado de admisión rechazará las obras que, a su juicio, no puedan figurar en el certamen. 7.º Se entregará un primer premio de tres mil pesetas y dos segundos de mil pesetas a los originales que, en opinión del Jurado, reúnan los méritos suficientes para obtener aquella distinción, y la Empresa de Blanco y Negro elegirá entre las demás obras presentadas todas aquellas que le convengan, haciendo a sus autores respectivos ofertas de adquisición, que éstos podrán aceptar o no con absoluta libertad. 8.º El Jurado que ha de calificar los trabajos admitidos no podrá declarar desierto el concurso ni dejar de aplicar los premios en forma indicada, y se compondrá de eminentes artistas, cuyo prestigio será garantía de la imparcialidad de su juicio. 9.º Tan luego como sea conocido el veredicto del Jurado, la Empresa tendrá a disposición de los autores premiados las cantidades indicadas. 10. La propiedad de los trabajos premiados, con el consiguiente derecho de reproducción, quedará a favor de la Empresa de Blanco y Negro. 11. Las obras no premiadas serán devueltas oportunamente a sus autores, acreditando éstos su pertenencia.

Carbón vegetal

Se venden 30.000 arrobas de alcornoque en la dehesa «La Carrascosa». Para tratar, con don Alberto Prats García, en Barcarrota.

Cajas de cartón

para modistas y sastres, tamaño 60 por 40, a 1'30, en la librería, papelería y encuadernación de Manuel Durán. Meléndez Valdés, 15. Badajoz.

DEPORTIVAS

Calendario del campeonato de fútbol de la región extremeña para 1924-25

Por el Comité directivo de la Federación Regional de Fútbol, se ha confeccionado el calendario que damos a continuación, para que con arreglo a él se verifiquen los partidos eliminatorios del mismo en primera vuelta. El 2 de noviembre jugarán los equipos de primera categoría, grupo A. Sport Club Badajoz y Deportivo Cacereño, en Badajoz. Deportiva Barcarrota y Extremadura de Almendralejo, en Barcarrota. Grupo B, Zafra F. C. y Deportiva Villafranca, en Zafra. Deportivo de Montijo y M. Z. A. Mérida, en Montijo. El 9 de noviembre. Primera categoría, grupo A, Deportivo Barcarrota y Deportivo Cacereño, en Barcarrota. F. C. Extremadura y Emérita F. C., en Almendralejo. Grupo B, Zafra F. C. y Deportivo Montijo, en Zafra. Cultural Deportiva y M. Z. A. Mérida, en Villafranca. El 16 de noviembre. Primera categoría, grupo A, Emérita F. C. y Deportiva Barcarrota, en Mérida. F. C. Extremadura y Sport Club Badajoz, en Almendralejo. Grupo B, Deportivo Montijo y Cultural Deportiva, en Montijo. El 23 de noviembre. Primera categoría, grupo A. Sport Club Badajoz y Deportiva Barcarrota, en Badajoz. Deportivo Cacereño y Emérita F. C., en Cáceres. Grupo B.: M. Z. A. y Mérida y Zafra F. C., en Mérida. El 30 de noviembre. Primera categoría, grupo A. Deportivo Cacereño y F. C. Extremadura de Almendralejo, en Cáceres. Sport Club Badajoz y Emérita F. C., en Mérida. Los partidos que debían tener lugar el próximo día 2 de noviembre, y con los cuales se inauguraría el calendario, han quedado relegados para el final de la primera vuelta. Así lo acordó el Comité directivo, atendiendo lo solicitado por algunos Clubs, en atención a celebrarse en dicho día la fiesta de los difuntos y no considerarse fecha apropiada para celebrar en ella partidos. Oportunamente daremos a la publicidad el calendario a que ha de adaptarse la segunda vuelta de este campeonato. La Federación Nacional reconoce provisionalmente a la Regional Extremeña En la Secretaría general de la Federación Regional Extremeña de Fútbol, se recibió una comunicación suscrita por el secretario de la Federación Nacional y presidente del Colegio Nacional de Arbitros, señor Colina, concebida en los siguientes términos: Señor presidente de la Federación Extremeña de Clubs de Fútbol. Muy señor mío: Dada cuenta en sesión celebrada por este Comité de su instancia solicitando la admisión de esa Federación Regional, se ha tomado el acuerdo, de conformidad con el artículo 14 de nuestros Estatutos, de reconocer provisionalmente a la Federación Regional Extremeña, hasta tanto que por una asamblea nacional ordinaria se acuerde la admisión definitiva. Al tener la satisfacción de dar a usted traslado de este acuerdo, que esperamos sirva para fomentar el deporte y estimular su desarrollo en esa, me es muy grato ofrecerme de usted atento s. s. q. e. s. m., Luis Colina, secretario.

EL HIJO DE LA PARROQUIA

por Carlos Dickens

Jamás he visto un hombre de tan siniestra catadura, y debo suponer que descendes de Satanás en línea recta, lo cual nada tendría de extraño. El judío, en vez de contestar, tiró de la manga a Sikes, señalándole a Nancy, que se había puesto el sombrero mientras ambos hablaban, y se dirigía a la puerta. —¡Eh, Nancy!—gritó Sikes—. ¿Dónde diablos vas ahora? —Aquí cerca. —¿Qué modo de responder es ese? ¿Dónde vas, repito? —Ya te he dicho que aquí cerca. —Y yo te pregunto dónde—dijo Sikes con furor creciente—. ¿Has oído? —Sí; pero no sé dónde. —Pues yo sí lo sé, y por eso te digo que no irás a ninguna parte—gritó Sikes dando rienda suelta a su cólera. —Es que no me siento bien, y deseo tomar el aire. —Pues te asomas a la ventana y tomas todo el que quieras. —No me basta; necesito también hacer ejercicio. —Pues repito que no saldrás—replicó Sikes. Levantándose furioso cerró la puerta con llave, y arrancando a Nancy el sombrero de la cabeza lo arrojó sobre un armario. —Ahora—dijo—, sal si puedes hacerlo. —No es el sombrero lo que me impide salir—respondió la joven palideciendo—, pero ¿a qué viene esta violencia? ¿Sabes acaso lo que haces, Guillermo? —¡Que si sé lo que hago?—exclamó Sikes—. ¡Ah!—añadió dirigiéndose a Fagin—. Esta muchacha se ha vuelto loca, pues de lo contrario no hablaría así. —¿Vas a ser causa de que tome una resolución desesperada—dijo Nancy cruzándose de brazos con ademán de desesperación—. ¡Déjame salir! ¡Pronotó! ¡Al momento! —No—gritó Sikes exasperado. —Dígame usted que me deje salir, Fagin; será lo mejor para él. ¿Me oye usted?—gritó Nancy dando una patada en el suelo. —¡Que te oiga!—repuso Sikes mirando bruscamente a la joven—. Si habías una palabra más te echo el perro para que te ahogue. ¿Qué manía te ha dado? —¡Déjame salir!—gritó la joven

sentándose en el suelo.— ¡Déjame salir! Mira que no sabes lo que haces; te digo que no lo sabes. Una hora nada más, te lo ruego. —¡Que el diablo me lleve si esta mujer no se ha vuelto loca!—exclamó Sikes cogiéndola por un brazo—. ¡Arriba! —No me levantaré si no me dejas salir. —¡Jamás! —¡Déjame salir!—gemía Nancy. Sikes cogió a la joven de improviso por los brazos y la arrastró forcejeando hasta una habitación contigua, donde la obligó a sentarse en una silla, y allí continuó Nancy suplicando al bandido que la dejase salir, hasta que oyó dar las doce de la noche. Entonces se calló y quedó sumida en un profundo abatimiento. Sikes, al verla ya tranquila, la dejó sola y volvió a reunirse con el judío. —¡Pardiez!—exclamó el ladrón limpiándose el sudor que corría por su frente—. ¡Vaya una mujer extraña. —Realmente es singular—respondió Fagin. —Pero ¿por qué diablos se habrá empeñado en salir esta noche?—preguntó Sikes—. Tú, que la conoces mejor, ¿cómo te lo explicas? —Algún capricho de mujer—contestó el judío encogiendo de hombros. —Eso será—repuso Sikes—. Creía—añadió—haberla domesticado; pero veo que ahora es tan rebelde como antes. —Es peor—replicó el judío—. Jamás la he visto tan furiosa con menos motivo. —Ni yo tampoco. A veces creo que se le ha pegado la maldita fiebre que yo tuve, y que eso la hace perder el juicio. Quizá sea eso, ¿no te parece?

—Puede ser. —Si vuelve a tener otro ataque—dijo Sikes con sonrisa siniestra—, la haré una sangría sin llamar al médico. El judío asintió con la cabeza. —Cuando estuve enfermo no se separó de mi cama ni de día ni de noche, mientras tú, entrañas de lobo, no pareciste una vez siquiera. Estábamos entonces sin recursos, y creo que el haber estado encerrada tantos días y casi sin alimento la ha trastornado la cabeza. No me extraña después de todo, que quiera salir a tomar el aire. ¿No crees tú lo mismo? —Sí, amigo mío—respondió Fagin en voz baja—; pero calla, que ahí viene. Nancy volvió a entrar en el cuarto y se sentó en el mismo sitio en que antes estaba, y después de columpiarse un rato en la silla, meneando la cabeza, lanzó una ruidosa carcajada. —¡Vaya!—exclamó Sikes mirando sorprendido a Fagin—. Ahora le da por el otro extremo. El judío le hizo señas de que callara, y al cabo de breves instantes recobró la joven su aspecto habitual, y Fagin entonces, después de haber asegurado a Sikes que ya no había peligro de que a su compañera la repitiese el acceso, tomó su sombrero y se dirigió a la puerta. —¿No hay quien me alumbré?—dijo deteniéndose en el umbral. —Alumbrale tú—dijo Sikes a Nancy—, que sería lástima que se rompiese el mismo la cabeza, privando a los curiosos del placer de verle ahorcar. La joven tomó una vela y acompañó al judío hasta el portal, donde éste la dijo, poniéndose un dedo en los labios: —¿Que te pasa, hija mía?

—¿Por qué me lo pregunta usted? —Porque deseo saber la razón de lo que ha sucedido—repuso Fagin—. Ya sé—añadió—que te trata muy mal, que es un mala bestia, un animal feroz... ¿Por qué no...? —Acabe usted—dijo Nancy, viendo que Fagin se detenia al pronunciar aquella incompleta interrogación. —Por ahora no digo más—respondió el judío hablando casi al oído de la joven—. Ya hablaremos. En mi tienes un amigo verdadero, y si deseas vengarte del que te trata peor que a su perro, con el que al fin es cariñoso algunas veces, ven a mi casa y te proporcionaré un medio seguro para ello. A ese hombre le conoces de ayer, mientras que a mí... —Le conozco bien, ya lo sé—respondió Nancy con voz tranquila—. Buenas noches. Fagin se encaminó a su morada sumido en hondas reflexiones. En vista de lo que acababa de pasar, creyó que Nancy, cansada de las brutalidades de Sikes, se había enamorado de otro. Sus frecuentes distracciones, sus frecuentes ausencias, y sobre todo su empeño en salir aquella noche, convirtieron aquella suposición casi en certidumbre; y como no veía entre sus discípulos ninguno que hubiera podido cautivar el corazón de la joven, pensó que sería algún desconocido, a quien muy bien podía atraer a su cuadrilla, lo que, con un auxiliar tan valioso como Nancy, sería una buena adquisición. Sikes, por otra parte, se iba haciendo peligroso, y sus groseras burlas se habían hecho insostenibles al judío, aunque lo disimulaba. —Nancy no debe ignorar—se decía—que si le abandona nunca se verá libre de su venganza, y si el hombre de quien está enamorada ahora toma, como es natural, su defensa, puede perder la vida, o quedar estropeado, y ¿quién sabe si entonces no consentiría en envenenar a Sikes a poco que se la incitase? De este modo me vería libre de ese peligroso bandido y tendría cogida a Nancy por su crimen. Pero ¿querría entenderse con él para matar a Sikes? Para ello era necesario adquirir una influencia sobre Nancy, y si la fecunda imaginación del judío se le ocurrió que si pudiera arrancar a la joven el secreto de su repentino cambio espionando sus pasos una vez averiguado lo que presumía, amenazarla con revelárselo todo al bandido, a quien tanto temía ella, si no secundaba sus planes, era casi seguro que podría contar con su asentimiento. —De fijo—dijo Fagin casi en alta voz—que no se atrevería entonces a negarme nada. La ocasión es propicia; he hallado el medio de conseguir lo que deseo, y lo pondré en práctica; ¡ya te cogí, buena pieza! Al pronunciar estas palabras, Fagin se sonrió de un modo siniestro, volviéndose para amenazar con el puño en dirección a la casa de Sikes, y después continuó su camino, oprimiendo sus manos huesosas dentro de los bolsillos de su gabán como si tuviera entre ellas a su aborrecido adversario. Al día siguiente se levantó el judío muy temprano y esperó con impaciencia que se le presentara su nuevo asociado. Este llegó al fin, y pidiendo su almuerzo, se puso a comer con gran voracidad. —Bolter—dijo Fagin sentándose enfrente del joven. —¿Qué hay—respondió Noé—. Le